

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

LA CONSECUENCIA.

En materia de consecuencia, es preciso convenir en que los ministeriales están á una gran altura.

Unidos y compactos, prescindiendo de pequeñas miserias, de antiguas rivalidades y de pasadas diferencias, dan alto ejemplo de entereza política.

Desgraciadamente, no les une el poder de la idea, porque nadie que sepamos ha llevado la exageracion hasta el punto de suponer que las tengan salvadoras; lo que estrecha sus filas, lo que aviva su fé, lo que electriza su entusiasmo, es el presupuesto.

Los ministeriales conocen perfectamente dónde se cuece el pan, y ninguno quiere indisponerse con el tahonero.

El que mas y el que menos, tiene aprendido el camino del horno, y aunque no está para tortas, cada cual hace buenamente lo que puede para no quedarse en ayunas.

Los ricos mantecados de la conciliacion, siguen teniendo una aceptacion extraordinaria.

Los parroquianos están que brincan de gozo, y á fuerza de chuparse los dedos de gusto, han acabado por chuparse al país.

Todo es chupar

El menos listo comprenderá que no es fácil que surjan disidencias mientras la breva da de sí para todos los que patrióticamente se han encargado de repartírsela como buenos hermanos.

Esta armonía admirable es verdaderamente el ideal de la concordia.

Los ministeriales, no contentos con llevar hasta el último punto la uniformidad de principios, han llegado á estar enteramente de acuerdo en la uniformidad de los postres.

No hay entre ellos ni un disidente para un remedio, precisamente por la razon de que ellos tienen remedio para los disidentes. Ellos son muy capaces de conocerse á sí mismos.

Todo es, pues, armónico en el mundo ministerial

Si alguno llevara su osadía hasta el punto de permitirse desafinar, el director de orquesta le daría inmediatamente un recorrido y se quedaría como nuevo.

Y la verdad es que en una conciliacion de buena fé, no se puede exigir que el platonismo se lleve hasta el extremo de defender incondicionalmente á un ministerio, solo por su linda cara.

La consecuencia y el entusiasmo tienen su valor y su precio, y eso ha sucedido desde que existe el mundo

Lo que aun no se habia descubierto, era lo de la tarifa.

Los ministeriales no podian dejar este asunto en desórden en que estaba, y lo han reglamentado.

El éxito no ha podido ser más brillante.

Ahora todo el mundo calcula cuanto puede valer el entusiasmo de cada cual, y nadie se equivoca credencial mas ó credencial menos.

Cuando oimos decir que esta es la mejor de todas las situaciones, comprendemos el valor de la apreciacion.

Nadie es tan tonto que no quiera oirse aplaudir, cuando los aplausos cuestan una friolera, ni nadie que domine el arte, deja de tener para ciertos casos un partido entero y verdadero por una bicoca.

Así nos explicamos que la conciliacion esté en buen uso todavía.

Todos los días la cepillan, y naturalmente, desaparece hasta la posibilidad de asperezas futuras.

Y, sin embargo, hay quien cree que con el tiempo la sacudirán el polvo.

Entre tanto, no es posible desconocer que la consecuencia de los ministeriales les honra.

No se les oculta cuan peligrosas serian sus excisiones para los intereses del país, y por nada en el mundo se han de separar de esos intereses, que verdaderamente son los suyos.

Conocen demasiado los planes de las oposiciones, siempre impacientes y perturbadoras, para dejarse arrebatarse el fruto de sus desvelos.

Al fin y al cabo, el patriotismo debe tener un premio, y todo lo que está en el «debe,» ha de resultar en el «haber.»

¿Qué tiene eso de particular? Despues de todo, el poema de la consecuencia de hoy, escrito en páginas de oro, no es mas que un libro de caja.

(«Parlamento.»)

Seccion de noticias.

Del periódico francés «Le Moniteur vinicole» tomamos lo siguiente:

REMEDIO CONTRA EL PULGON.

Mr. Leroy, miembro de la sociedad de horticultura de Valparaiso, dice al Wine and fruit Reporter de New-York, lo siguiente:

«Planté un vergel de melocotones: los tallos crecieron bien y brotaron con vigor. En la primavera última, apenas empezaban á brotar, se vieron invadidos por el pulgon, y luego despues, como sucede comunmente, por las hormigas. Habiendo á la sazón recortado unas tomatas, ocurrióme la idea de colocar sus hojas en los troncos y ramos de los melocotoneros, para ponerlos al abrigo de los abrasadores rayos del sol.

¡Cuál fué al siguiente día mi sorpresa al encontrar mis melocotoneros enteramente limpios de pulgon, habiendo quedado solo muy poco en los pliegues de las hojas enfermizas, en los cuales no habia podido penetrar la influencia de las tomatas! Desplegué estas hojas; coloqué encima hojas frescas de tomatas, que desalojaron al punto los insectos, y los árboles tomaron una vigorosa vegetacion.

Quise llevar mas lejos mi experimento, hice macerar en agua algunas hojas verdes de tomatas, rocié con esta infusion naranjos y rosales, igualmente atacados del pulgon. Dos días despues, estaban libres de los numerosos parásitos que los devoraban; y conocí que si hubiera aplicado igual tratamiento á mis cuadros de melones, habria obtenido igual resultado.

Considero como un deber poner este experimento en conocimiento de la Sociedad de horticultura para que todo el mundo conozca la maravillosa y útil virtud de las hojas de tomatas, cuyo descubrimiento es una mera casualidad.

El Filoxera es un pulgon: el tomate mata el pulgon, sacad, pues, lectores, la consecuencia.»

Llamamos la atencion del señor ministro de Hacienda sobre el siguiente suelto del periódico «Journal des actionnaires.»

Muchos tenedores de fondos españoles se quejan amargamente de la manera con que se hace el ser-

vicio del pago y cange de los cupones de la Deuda de España. Los depósitos solo pueden hacerse los martes y sábados, y los pagos no se efectúan hasta siete días despues y esto en los lunes y viernes.

Además, las oficinas de la comision de Hacienda española son tan pequeñas que los portadores están como amontonados durante largas horas de espera que se les impone para obtener sus libramientos.

Aparte de estas incomodidades que tan fácil seria ahorrar al público, los interesados que no comprendan bien las operaciones, de sí muy complicadas, de las reducciones de todas clases á que se les somete, no saben á quien dirigirse para adquirir algunas aclaraciones, y si los mas osados pueden penetrar hasta la mesa de un empleado, este se lo resaña tan bien y con tanta gracia que, la mayor parte se retiran resueltos á no volver y prefiriendo vender sus títulos antes que sufrir las incomodidades y pérdida de tiempo que se les impone.

Creemos que bastará dar á conocer lo que pasa, al señor presidente de la comision, para que ponga correctivo.

En caso contrario, estamos persuadidos de que el ministro de Hacienda de España sabrá hacer dar satisfaccion á las justas reclamaciones de los capitalistas franceses, cuyo descontento seria indiscreto aumentar con medidas de rigor, dificultando el cobro de algunos céntimos por ciento.

«El gobernador de Alava ha publicado una importante circular sobre quintas, dando cuenta de las siguientes resoluciones á otras tantas consultas:

«Si las diputaciones generales de las provincias Vascongadas, por un sentimiento que el gobierno lamenta, pero respeta en tanto se contenga en los límites que las leyes generales pueden tolerar, se negase á intervenir en las operaciones del reemplazo, serán sustituidas solo para dichos actos ó operaciones por un tribunal compuesto de tres jueces de primera instancia, mas los funcionarios del órden civil que se determinen.

Dicho tribunal, cuya responsabilidad no desconocerá nadie, entenderá en todos aquellos asuntos referentes á quintos, reservados en otras provincias á la competencia de las comisiones provinciales.

Además cuidará de corregir y enmendar los defectos que, á consecuencia de la falta de práctica y otras causas, puedan haberse cometido en las operaciones practicadas por los ayuntamientos.

El haber contraído matrimonio ántes de la edad de 20 años no es hoy causa que exima del servicio militar, pero teniendo en cuenta que esta es la primera vez que dicho servicio se exige como obligatorio á los habitantes de estas provincias, S. M. se ha servido resolver que para aquellos, que sin duda por ignorancia, no tuvieron presente esta circunstancia, y se hayan casado ántes de promulgarse la ley de 21 de julio, quedan desde luego exceptuados como asimismo los que estando casados al presente no hayan cumplido aun los 20 años.

Es tal la importancia que da el gobierno al benemérito elemento liberal de estas provincias, que durante la última guerra civil sostuvo con las armas la causa del rey legítimo y de la nacion, que ha dispuesto ser aplicable la exencion del servicio militar á todos los mozos á quienes se les concede por la disposicion tercera del artículo quinto de la ley de 21 de julio de 1876, aun cuando los agraciados

hubiesen estado en las filas carlistas, pues se entiende que el mérito de sus padres los redime de toda culpa.»

(«Pueblo Español.»)

MIDHAT-PACHÁ.

Gran Visir de la Sublime Puerta.

Midhat-pachá es hijo de un softa de Routschouk que ya desde muy joven se indispuso con su padre. Fué nombrado secretario de Samik-Bekir-pachá, y después segundo secretario en el Supremo Consejo de Justicia (ahkiom adlie.) Tuvo un altercado con un colector de diezmos, y Ali-Ghalib-pachá, ministro de la lista civil, mandó que se abriera una información durante la cual Midhat-pachá tuvo á bien pasearse por Europa con objeto de instruirse. Pasado algun tiempo cayó en desgracia Ghalib-Pachá, y Midhat volvió á Constantinopla á arreglar sus asuntos.

En 1854 fué encargado de pacificar la Bulgaria, pero quien lo consiguió fué Nousret-pachá. En 1867 fué nombrado gobernador de Routschouk, á fin de que organizase este vilayato de modo que sirviese de modelo á los demás. Reprimió una insurrección causada por algunos revoltosos venidos de las orillas del Danubio. Estableció en la ciudad una escuela de artes y oficios, fundó un banco agrícola un establecimiento de cordonería, construyó un muelle, abrió algunas carreteras, conquistándose gran reputación como gobernador. Todo esto hizo sombra á Ali-pachá, que le destituyó so pretexto que habia tenido altercados con el encargado de la colonia de los tártaros. Ali-pacha le envió en seguida á Bagdad como gobernador y casi como desterrado.

Midhat-pachá, por sus mejoras materiales, dejó muy buenos recuerdos en esta provincia. Dícese que vendió una gran extensión de terreno al jefe de la tribu árabe «Montefiks», para contar con su apoyo en la provincia. Llevó á cabo algunas expediciones militares contra tribus árabes, y en «Divanié» experimento un desastre, destruyendo los árabes un batallón de sus tropas. Hizo también algunas expediciones en el Nedjd, sin más resultado que grandes gastos, dejándole hacer Ali-pachá para tenerle ocupado. Los ingleses se aprovecharon de estas algarradas, porque los árabes del Irak pidieron el protectorado inglés.

Conocidas son las intenciones de los ingleses, quienes han concedido su protección y ayuda á los árabes de Hadjar, los cuales, fortalecidos con sus tropas, venidas de Aden, han tenido á distancia á las fuerzas turcas.

Después de la muerte de Ali-pachá y desde el tiempo del primer gran visirato de Mahamoud-pachá en 1872, Abdul-Aziz, que al pasar por la Roumelia habia admirado las mejoras hechas en Routschouk por Midhat-pachá, le llamó á Constantinopla nombrándole gran visir por espacio de dos meses y diez y nueve días, cayendo en desgracia Midhat-pachá á causa de las intrigas rusas. Pensaba emprender una expedición contra el Montenegro para prevenir las turbaciones que la Rusia intentaba por este lado, al mismo tiempo que queria declarar la guerra á la Persia, por la cuestión de las excursiones de las tribus Kurdas en las fronteras turco-persas mal determinadas. Con este motivo, algunos émulos de Midhat-pachá, hicieron presente al sultan que el gran visir iba á comprometer el imperio, y como Abdul Aziz no era muy partidario de las ideas reformadoras de Midhat-pachá, le destituyó para no emplearle hasta 1876, al final de su reinado, como presidente del Consejo de Estado, ó mejor dicho, como el más poderoso instrumento de su destronamiento. Un hecho característico del primer gran visirato de

Midhat-pachá es la supresión del periódico turco el «Ibret», redactado por un antiguo amigo, columna de la Joven Turquía, literato de talento, Kenial-bey.

Cuando la compañía Concesionaria de la Administración de tabacos rescindió el contrato celebrado con el gobierno, á causa de considerables pérdidas, el «Ibret» escribió un artículo diciendo que la sociedad habia tenido que gastar «mucho dinero» (textual) para obtener la rescisión. La opinión pública hizo muchos comentarios de este artículo, y Midhat-pachá suprimió el «Ibret», desterrando á Rodas á su director.

Hé aquí dos ligeras anécdotas, que no son conocidas: El ministro de Marina, Kaisserli-Ahmed-pachá, ha presentado su dimisión con las siguientes circunstancias: habia hecho una petición, que le fué negada por Midhat-pachá, á nombre de la Constitución. Ahmed-pachá, que no se distingue por su cultura (es un viejo lobo marino), le contestó que la Constitución era una mala broma («maicaralik»). Esta palabra produjo un altercado entre los dos ministros, y Midhat-pachá amenazó á Ahmed con acusarle por haber faltado al respeto debido á la Constitución. Entonces Ahmed, descomponiéndose, hizo alusiones injuriosas con motivo del tcherkesse-Hassan y del asesinato de los ministros, que se habia verificado en el hotel de Midhat-pachá, y se retiró, entregando su dimisión.

La otra anécdota es la siguiente: el periódico turco «Vadik» habia traducido é insertado un folleto de M. Mismar, en el que se contenia una idea falsa, á saber: que un cleik-ul-islam, lugarteniente del califa, podia, en virtud de un «fetva», deponer á su jefe. El sultan Abdul-Hamid leyó este artículo, habló de él á Midhat-pachá y le hizo presente que de ningún modo podia entender que fuesen discutidos sus poderes ni aun en periódicos regidos por la Constitución. Midhat-pachá llamó al director del «Vadik» para decirle que debia suprimirle voluntariamente. El director del «Vadik» en un artículo en que se dice que no hay magnanimidad en el mundo que pueda perdonarle la tontería que ha cometido, declara que se dá voluntariamente la muerte, salvo el ser autorizado a reaparecer, no por consideraciones á él, persona indigna y miserable, sino por los desgraciados que vivian á la sombra de su periódico. El sultan le envió un regalo acompañado de la autorización para reaparecer.

PARTES TELEGRAFICAS.

Constantinopla 30.—Hoy se espera una circular del gobierno turco dando cuenta del resultado de la conferencia y anunciando los proyectos de la Puerta.

Belgrado 30.—Adelantan de una manera satisfactoria las negociaciones de la paz.

Turquía ha ofrecido á la Servia mantener el «statu quo ante bellum», es decir que no la pide ni cesión de territorios, ni indemnización de guerra, ni que deje ocupar sus fortalezas.

Servia daría garantías contra la reproducción de las hostilidades.

San Petersburgo 30.—El gran duque Nicolás ha experimentado una notable mejoría.

Washington 30.—A consecuencia del nombramiento del Tribunal arbitral por el Congreso, han desaparecido los temores de guerra civil.

Constantinopla 30.—El gobierno turco ha nombrado los delegados que irán á Servia á negociar la paz. Espérase un buen resultado de estas negociaciones.

La cuestión de Oriente quedará por parte de Turquía en el mismo estado que estaba antes de la Conferencia.

El Parlamento turco se reunirá á principios de marzo.

Viena 30.—Muchos de los diputados cristianos de la Puerta hacen ahora declaraciones confirmando la autonomía de la Rumanía.

Berlin 30.—En el distrito de Annaberg (Sajonia) ha sido elegido por 6,000 votos contra 5,000 Mr. Holtzman, liberal nacional.

Su contrincante era Mr. Breitfel, conservador.

Belgrado 30.—Asegúrase que el príncipe Milan acogerá con satisfacción las proposiciones de paz que la Puerta debe presentar á Servia.

Constantinopla 31.—Las negociaciones entabladas entre Turquía y Servia para tratar de la paz, siguen siendo satisfactorias, á pesar de que Turquía opone alguna resistencia á la cuestión de garantías y al envío de un delegado servio á Constantinopla.

Apesar de esto, se cree que dichas dificultades tendrán un arreglo satisfactorio.

El gobierno de Montenegro, por su parte, consentirá en entrar en negociaciones para arreglar la paz con el gobierno turco.

París 31.—Hoy ha salido de esta capital, dirigiéndose á Inglaterra, el general Tcherniaieff.

Constantinopla 31.—Ayer ha marchado de esta capital el conde de Chaudordy.

París 31.—La prensa oficiosa de Berlin ha renovado sus ataques á la prensa francesa.

Se han desmentido los rumores de abdicación del Czar, esparcidos hoy en la Bolsa.

New-York 30.—El message de Grant dice que el Congreso se ocupa de redactar un proyecto que disipará los peligros nacionales.

San Petersburgo 30.—Háblase del probable reemplazo de Gorstchacoff por Walomiff.

Odesa 30.—Se está preparando la retirada del ejército ruso del Sur. Solo quedarán 80.000 hombres como cuerpo de observación.

Constantinopla 30.—Se asegura que el gobierno otomano ha acordado el nombramiento de cinco gobernadores cristianos.

Viena 31.—El Montenegro acepta hasta ahora sin reservas las negociaciones propuestas para afirmar la paz.

Atenas 31.—La Grecia insiste en sus pretensiones en cuanto al derecho de reivindicar provincias que ántes le pertenecian.

Salisbury se ha enterado de ellas.

Londres 31.—El gobierno inglés ha decretado queden sujetas á cuarentena las procedencias de Cuba, por consecuencia del vómito.

San Petersburgo 31.—Rusia da consejos á Servia para que acepte la paz.

Considérase esta como casi segura.

La Servia no habrá de satisfacer contribución alguna de guerra; pero al propio tiempo se la exigen garantías de que no se sublevará nuevamente.

Roma 31.—El marqués de Salisbury ha llegado á esta capital á las diez de la mañana, y saldrá el viérnes para Marsella, París y Londres.

Washington 30.—Segun informes oficiales, la importación de los Estados Unidos en 1876 fué de 426 millones de pesos, y de 590 millones la exportación.

París 31.—Hoy á las cuatro ha espirado la próroga de admisión de expositores extranjeros al certámen de 1878.

La animación es grande, y todas las naciones, excepto Alemania, figurarán con sus productos en el Campo de Marte.

Roma 1.º.—El obispo alemán Ledokowski, que se encuentra aquí, ha recibido una orden del gobierno de Berlin á fin de que comparezca inmedia-

tamente en Posen, para responder á la acusacion de haber infringido las leyes alemanas.

Nueva-York 31.—Se cree que será aprobado el dictámen leído en el Senado, declarando que los actos de los comités encargados de entender en las elecciones de la Florida son perfectamente legales y constitucionales.

Han sido elegidos dos demócratas, individuos de la comision especial que ha de resolver el asunto relativo á la eleccion de presidente.

Constantinopla 1.º.—El gobierno de Montenegro ha declarado que estaba dispuesto á tratar de paz; pero pide las bases de las negociaciones.

Se asegura que la Puerta quiere que Alexinat sea ocupada por tropas turcas.

Viena 1.º.—Las negociaciones de paz entre Turquía y Servia tropiezan con dificultades.

La Puerta exige garantías para hacer la paz verdadera.

Rio-Janeiro 1.º.—Hoy se ha verificado la apertura de las Cámaras. El ministerio será completado despues de dar cuenta los ministros del resultado de su administracion. El gobierno ha autorizado al B. nco del Brasil la emision de 30.000 contos de reis en obligaciones de 97 por 100.

Con este empréstito se capitalizará la Deuda flotante del imperio.

Londres 1.º.—Los periódicos de la Australia correspondientes al 15 de diciembre último, llegados hoy, dicen que el gobierno de Tongau ha cedido un puerto á Alemania.

Noticias de Panamá dicen que tropas liberales de Cauca y Colombia saquearon el 24 de diciembre la ciudad de Cali.

Se ha declarado la epizootia en el ganado lanar y vacuno en Londres.

París 1.º.—El tribunal correspondiente ha condenado á seis meses de suspension al periódico intransigente «Los derechos del Hombre.»

París 1.º.—A consecuencia de un cartel de desafío enviado por el baron de Sanbeyray á Pereire (hijo) con motivo de varios artículos publicados por este último, el Sr. Isaac Pereire (padre) ha dirigido una carta al baron, asumiendo la responsabilidad de los artículos é invitándole a llevar el asunto á los tribunales, donde ofrece dar en seguida cumplida satisfaccion.

Ostende 1.º.—Reina un fuerte temporal en el Canal de la Mancha. Ha habido muchos desastres marítimos. Los vapores-correos no pasan el estrecho. Interrumpidas las comunicaciones con Inglaterra. En Blankerberque se han perdido varias lanchas pescadoras. Los faros flotantes del Canal, colocados sobre pontones, no lucieron anoche en su mayor parte.

Ajaucio 1.º.—Se han perdido algunos buques, y un vapor de la línea de Marsella se ha ido á pique en la plaza de Calvi.

San Petersburgo 1.º.—El «Golos» publica un extenso y razonado artículo en que conviene y aprueba se lleve á cabo la paz entre Servia y Turquía. Dice tambien que si Rusia está preparada para cualquier eventualidad de guerra, deben, sin embargo, acogerse con reserva las noticias que procedan de la parte de Europa simpática á Turquía.

Acercas del estado de salud del Papa, leemos en la «Gazzetta d'Italia» bien informada generalmente de cuanto ocurre en el Vaticano.

Hace algunos días, dice, se siente el Papa muy resfriado, y hace tres—el 25—observó el cardenal Bilio, hallándose en la audiencia, que su voz era ronca y que tosía mucho, por lo cual le rogó encarecidamente que guardara el lecho como así lo hizo.

El doctoe Ceccarelli reconoció tambien la necesidad de reposo para que prouto se viese libre del

catarro. Siendo ligera la indisposicion, el Papa abandonó el lecho desde el dia siguiente, dice misa y da la acostumbrada audiencia: sólo á las tres, despues de la comida, vá á acostarse. En el lecho, que guarda aun por causa del catarro, se ocupa de negocios y recibe al cardenal Simeoni y á los presidentes de las congregaciones.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

TEATRO.--Los beneficios concedidos á los actores de la compañía lírico-italiana que funciona en nuestro teatro terminaron con el que á favor del Maestro Director de orquesta señor Archimedes Montanelli tuvo lugar en la noche del martes último, siendo el más lucido de la temporada y creemos no faltar á la verdad, á la que con toda conciencia rendimos culto, asegurando haber sobrepuesto á los de otras muchas temporadas.

Butacas, plateas, palcos y hasta la elevada region del paraiso, todo estaba lleno de bote en bote, presentando un golpe de vista agradable.

La ópera que se puso en escena fué «Nabuco» y su ejecucion no tan esmerada como en la anterior representacion por la pronunciada indisposicion de la señora Tilli, que en obsequio al beneficiado y no sin regular esfuerzo, cantó su parte suprimiendo el *aria* del segundo acto. Sin embargo supo sostener su cometido, pues como artista de grandes recursos, contraresta con facilidad ciertas dificultades. Ya hemos dicho desde el principio de la temporada y repetimos hoy, que en la señora Tilli sobresalen relevantes cualidades y no creemos pueda suponerse que es una injusticia si aseguramos que dicha artista puede figurar entre las mejores primeras tiples que hemos tenido en nuestro teatro.

Siguiendo la reseña de la funcion del beneficio del señor Montanelli, y puesto que ya hemos juzgado con conciencia y aprobacion de algunas personas competentes cuyo fallo hemos tenido siempre el gusto de consultar y oír, á la contralto Sig. Fattori que tan buenas dotes reúne como actriz y como cantante, escusamos decir nada mas en su elogio, haciendo lo propio respecto á los demás artistas que tomaron parte en «Nabuco» porque de todos nos hemos ya ocupado en las modestas revistas teatrales que tenemos publicadas.

El señor Montanelli, de quien con tanta justicia hemos dicho repetidas veces que es una verdadera inteligencia musical y que gracias á él hemos oído en la presente temporada teatral los buenos efectos de las composiciones de esos genios que reciben su inspiracion en el cielo purísimo de Italia, acompañado con el violin despues del primer acto, la *romanza* titulada «Alla Melodía,» composicion del beneficiado, que cantó muy bien la Sig. Fattori. Siguió un concierto de violin titulado «Scena du Ballet» de Ch. de Beriot, ejecutado por el señor Montanelli y acompañado diestramente al piano por el señor Taltavull. Y concluido el segundo acto de la ópera, el beneficiado ejecutó con su elegido instrumento «La Tarantela» del maestro Tavilli.

La admirable facilidad y seguridad con que el señor Montanelli ejecutó las indicadas piezas, le valieron frenéticos y prolongados aplausos, siendo llamado al palco escénico en medio de estas entusiasmadas muestras de aprobacion y obsequiado con una preciosa y rica leontina de oro y rubíes y una batuta, debiendo agregar á esto el crecido producto de una suscripcion que se le entregó despues de terminada la fiesta artística que tal puede llamarse á la funcion del beneficio del señor Montanelli, á quien, rindiendo un tributo de estricta justicia, le consa-

gramos las frases de entusiasmo y de aplausos á que se ha hecho merecedor.

Las señoras Tilli y Fattori fueron tambien obsequiadas con una corona y varios ramos de flores.

Como esta tal vez será la última revista que publicaremos por tocar á su término la presente temporada teatral, debemos hacer constar que no hemos juzgado con animosidad á ninguna de las partes de la compañía ni nos hemos pertrechado de aceradas diatribas para herir á nadie. Acostumbrados á emplear armas nobles y dignas, no hemos visto jamás, al emitir nuestro humilde juicio, á la persona, sino al artista, habiendo dado á cada uno de ellos lo que en conciencia creemos que se merece, porque ante todo «á Dios lo que es Dios y al César lo que es del César.» Hacer otra cosa, tal vez fuera en perjuicio de tercero y siempre sería una obra poco sólida que mas tarde ó mas temprano habria de quedar destruida por la realidad.

*

En vista del número de suscritores inscritos en la lista para el baile que debe dar la sociedad *La Máscara* en la noche del sábado, segun noticias mañana quedará cerrada la suscripcion.

*

Continuando aun indispueta la señora Tilli, en la noche de hoy no ha podido representarse *I due Foscari* habiendo sido reemplazada por la ópera *Fra-Diavolo*.

*

En el próximo número daremos cabida á un comunicado que nos ha entregado el director de la orquesta de nuestro teatro señor Montanelli.

*

El próximo domingo es el destinado por la Sociedad «Circo Industrial» para la mascarada con el filantrópico objeto de implorar la caridad pública, cuyo producto se destina á los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia domiciliaria de esta ciudad.

Del humanitario pueblo mahonés esperamos acogerá con agrado tan laudable objeto que honra en gran manera la Sociedad que tales sentimientos abraza.

Escritas las anteriores líneas hemos recibido de la comision encargada de dicha mascarada el siguiente anuncio:

AVISO AL PUBLICO.

La comision Carnavalesca del Casino Circo Industrial ha recibido la grata noticia que el señor don Felix Cicarimundi (a) Carnestoltas, Conde Pasantas, Marqués de Búscuelas todas, etc., etc., llegará á esta ciudad por el ferro-carril de Villa-Carlos el domingo 11 á las 2 de la tarde (si el tiempo lo permite) para pasar los últimos días de Carnaval entre nosotros; y con el fin de obsequiar á tan distinguido personage, hemos acordado en sesion con la Junta Directiva de dicho Casino, organizar una comparsa y música, para ir á recibirle á la entrada de la calle del Castillo con el fin de acompañarlo por las calles con el laudable objeto de implorar la caridad pública para los pobres que ampara la Asociacion de Beneficencia de esta ciudad; así pues, nobles mahoneses, confiamos de vuestros humanitarios corazones, se verán colmados los deseos de los señores que componen dicha Mascarada.

Las calles que se recorrerán son las siguientes:

Castillo, Plaza del Príncipe, calle Arravaleta, Nueva, plaza Constitucion, calle Isabel II, Frailles, Arraval, Cifuentes, Esplanada, Cifuentes, Horno, Arraval, San Roque, Buenaire, Adnover, Moreras, Cos de Gracia, Gracia, Infanta, Anunciavay, San Fernando, Comercio y regreso al Circo Industrial, donde tiene dispuesto su palacio.

Mahon 8 febrero de 1877.—*La Comision.*

*

Miceláneas.

En Lidon (Nueva-York) existe un enano llamado Carlos Van-Lew que cuenta 16 años de edad, pesa 41 libras y mide 17 pulgadas de altura. Ha rehusado cuantas ofertas se le han hecho para exhibirle. En San Luis, pueblo del Tolima, conocimos otro igual llamado Antonio Mesa, de clara inteligencia, que tampoco quiso dejarse exhibir.

El príncipe Gortschakoff, primer ministro ruso, se hace notar por sus morigerados hábitos. Nunca fuma ni bebe vino; toma una taza de café antes de levantarse, y hace dos comidas al día; se retira muy temprano, duerme diez ó doce horas. Su salud es excelente y no experimenta ninguna de las molestias que suelen acompañar á la edad avanzada, á pesar de haber cumplido ya 78 años.

En el condado de Franklin, Estado Ohio (Union Americano,) vive un anciano oriundo, del Canadá, que cuenta 124 años de edad. No sabemos si habrá muerto el otro anciano de San Francisco de California que contaba el año pasado 130 años, y que, en su lenguaje sencillo, aludiendo á la longevidad de Pio IX, le llamaba el «capitan de los clérigos.»

A pesar de la distancia de la metrópoli francesa al mar, y de que el Sena es un rio relativamente de escaso caudal, es admirable el número de embarcaciones que navegan desde Saint Cloud á Charenton. Hé aquí la lista: 50 vapores omnibus, 20 buques golondrinas y 5 buques estrellas, dedicados al transporte de viajeros; 30 vapores para carga de mercancías, 10 de la compañía de remolque, 15 remolcadores libres; 3 vapores que hacen servicio directo de París á Londres; 1200 chalanas de diferentes clases; 40 barcos dedicados á la limpieza del alcantarillado, y próximamente 6.000 embarcaciones de vapor, de vela y de remos, unas de recreo y otras de utilidad.

Esto nada más que 7.373 barcos correspondientes á París, sin contar los muchos de pasaje, pertenecientes á las demás localidades ribereñas, y hacen un servicio regular de transportes entre dichas localidades y la gran capital.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Juan de Mata, fundador.

CULTOS.

Córtex Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en San Francisco, de 5 1/2 á 7 1/2 de la tarde.

Cometa de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en S. Francisco.

En la iglesia parroquial, mañana viénes á las tres de la tarde se dará principio al piadoso ejercicio de los siete Dolores de María Sma. Consiste en via-crucis, sermon por D. Narciso Panedas, pbro. y despues la corona dolorosa de la Virgen.

En la iglesia de San Francisco tambien por la tarde se ejercitará como en los años anteriores el piadoso via-crucis, despues sermon sobre una palabra de las siete que N. S. Jesucristo pronunció clavado en la cruz que dirá el Dr. Ildefonso Hernandez pbro luego los siete padre-nuestros á la Virgen de los Dolores y se cantarán algunos versos del Stabat Mater.

Santo de mañana.

Santa Apolonia, virgen y mártir.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 8.

De Argel en 6 días goleta «Rayo,» p. Gabriel Marsal, con 7 trips., harina y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 7 horas, y 0 minutos de la mañana.

—Pónese á las 5 horas, y 30 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 4 y 20 minutos de la mañana.

—Pónese á las 12 y 52 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'55 t.

Mahon 7.—9'37 n.

El señor Silvela se ocupará brevemente de un amplio tratado sobre extradición en Francia.

Interior, 11'27.

Exterior, 12'35.

Bonos, 57'25.

Anuncios.

D. Pedro Seguí y Michel, abogado, Juez municipal de esta Ciudad encargado del juzgado de primera instancia de la misma y su partido.

Hago saber: que el día dos de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se venderá en pública subasta simultaneamente en este juzgado y en el de Mercadal, con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en los mismos, de una casa y cochera situada en Mercadal, calle de Isabel segunda sin número, propia de D. Antonio Orrach y Roselló, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el expediente sobre pago de costas de la causa criminal instruida contra el mismo sobre atentado y amenazas. Dado en Mahon á cinco de Febrero de mil ochocientos setenta y siete.—Pedro Seguí.—Juan Allés Esno.

Sociedad La Máscara.

Esta Sociedad dará su 8.º baile en el teatro de esta Ciudad el sábado próximo día 10 de Febrero empezando á las 9.

Podrán concurrir al mismo en traje de máscara las personas que gusten, debiendo pero antes de entrar en el local, descubrirse a presencia de una Comision de la Junta Directiva, según previene el art. 8.º del Reglamento.

Los Sres. socios y suscritores se servirán recoger de la Contaduría de dicho Teatro sus tarjetas correspondientes como tambien los billetes que contendrán el número y clase del palco que hubiesen obtenido en el sorteo de aquellos que se celebrará á las 12 y media del referido día 10.

La suscripcion queda abierta en la Conserjería del propio Teatro.

Mahon 7 Febrero 1877.—El Presidente José Sintés Saura.

Para vender ó alquilar

Lo está en el pueblo de S. Luis una casa recién construida de bastante capacidad sita en la calle del Cos. Carece de número perteneciéndole el número 18. Puede ocuparla una numerosa familia, es muy alegre propia para la temporada. Para mas informes dirigirse á su dueño calle de la Arravaleta núm. 23.

EXTRAORDINARIA BARATURA

EN

ROPAS HECHAS

solo hasta el sábado día 10.

CALLE NUEVA NUMERO 23.

Capas . . .	de 12 duros á 22.
Karrichs . . .	de 11 » á 17.
Id. para niños	de 5 » á 10.
Levitas . . .	de 7 » á 16.
Sobretodos . . .	de 6 » á 16.
Chaquas . . .	de 5 » á 12.
Americanas . . .	de 4 » á 10.
Pantalones . . .	de 2 » á 6.
Y chalecos . . .	de 1 » á 3.

Al Público.

Para los festejos públicos con motivo de la visita de S. M. el Rey, en la fábrica de los hermanos Ponsetí se han recibido un surtido de lanillas para banderas y ademas escudos con las armas nacionales de 44, 33, 27 y 24 pulgadas uno. Ademas se encontrará tambien cuerdas á precios sumamente módicos.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN

PUERTO-RICO,

Saldrá del 15 al 20 de Febrero el vapor trasatlántico español

MARIA.

Capitan D. Federico Molins, admitiendo carga y pasajeros.

Informarán en Barcelona los Sres. Plandolit y C.ª consignatarios y D. Francisco Novelle, Agente de Aduanas, Barcelona.

VINO BLANCO.

Lo encontrarán calle Buen-Aire núm. 3, á 3 pesetas cuarter. 3

Para vender.

Lo está la casa y muebles de la calle de las Moreras núm. 8. En la misma informarán.

TEATRO.

FUNCION PARA EL VIERNES

9 DE FEBRERO DE 1877.

5.º de Abono.

7.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos del Mtro. Verdi, titulada:

NABUCODONOSOR.

DIRIGIDA POR EL MAESTRO

SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.